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ЗАНИМАТЬСЯ 
С ПЕРВЫХ ДНЕЙ УПОРНО, 

СИСТЕМАТИЧЕСКИ
В вузах страны начался новый 

учебный год. С каждым днем 
возрастают требования, которые 
предъявляются будущим специа
листам, созидателям нового об
щества. Партия и правительство 
поставили перед советским сту
денчеством ясную и конкретную 
задачу: научиться творчески при
менять в Своей практической ра
боте приобретенные знания. Од
ним из необходимейших условий 
выполнения этой задачи является j 
упорная систематическая работа ! 
пег усвоению материала, которая I 
должна начинаться с самого пер- | 
вого дня учебы. Только таким ; 
образом могут быть приобретены 
прочные знания, без которых не
мыслим советский специалист.

Однако некоторые студенты
нашего университета, не умея
правильно планировать свое вре- |
мя, занимались от случая к слу- I 
чаю. Это вело к серьезным про
белам в знаниях, так как не-
усвоение предыдущей части мате- I 
риала влекло за собой непонима
ние последующей. Некоторые 
студенты, рассчитывая на дни, 
отведенные на подготовку к экза
менам, недостаточно и несистема
тически работали в начале семе
стра. Наглядная иллюстрация 
этому — посещение кабинетов и 
читального зала. В сентябре про
шлого года в литературном каби
нете ежедневно занималось 70— 
80 человек, а в декабре эта цифра 
увеличилась до 170—180. Подоб
ная картина наблюдалась в дру
гих кабинетах и в читальном зале.

Лихорадочным, торопливым чте
нием конспектов и учебников в 
большинстве случаев и обусловле
ны слабые ответы на экзаменах. 
Но самым пагубным последствием 
неумелого распределения времени, 
когда вся самостоятельная работа 
переносится на конец семестра, 
является непрочность знаний. На 
прошлогодней сессии были слу
чаи, когда экзаменовавшиеся 
старшекурсники слабо разбира
лись в материале, изучаемом на 
первом и втором курсах.

Как обстоит дело в новом 
учебном году? За первые два дня 
учебы литературный кабинет 
посетили не более 10 студен
тов. В первые дни занятий не ра
ботал ряд кабинетов (историче
ский, марксизма-ленинизма, жур
налистики). До сих пор под зам
ком читальный зал—основное ра
бочее место студента.

Все это — показатель того, что 
серьезной борьбы за рациональное 
использование каждой минуты 
учебного времени у нас еще не 
ведется.

Большую помощь в организации 
рабочего дня оказывают графики 
самостоятельной работы. Необхо
димо, чтобы такие графики были 
в самое ближайшее время состав
лены деканатами.

Преподаватели должны помочь 
студентам, особенно первокурсни
кам, планировать свое время так, 
чтобы все дни, с начала семестра, 
были загружены равномерно. Кур
совые активы обязаны контроли
ровать выполнение индивидуаль
ных планов и немедленно реаги
ровать на каждую попытку под
менить настойчивую повседневную 
учебу несистематическими, оі слу
чая к случаю занятиями.

Заниматься упорно и планомер
но, не теряя ни одного учебно
го дня,— долг каждого студента, 
который готовится к активному и 
плодотворному труду на благо 
нашей великой Родины.

★ *  *
Рейдовая бригада „Сталинца" проверила под

готовленность общежитий и учебных зданий к 
началу занятий.

Рейд показал, что в большинстве помещений 
университета есть еще много недоделок, кото
рые мешают нормальной работе студентов.

Ниже мы публикуем материалы рейда.
★  ★  ★

В главном корпусе
Первого сентября перед сту

дентами раскрылись двери чи
стых, светлых аудиторий и каби
нетов главного учебного корпуса.

Университетский клуб получил 
новую комфортабельную мебель 
на 550 мест. На ремонт и при
обретение мебели было затрачено 
120 тысяч рублей.

К началу« занятий открылась 
новая гардеробная на 600 мост. 
Исправлена система отопле
ния, утеплены окна.

Но еще до сих пор не отре
монтирована одна из лабораторий 
кафедры физики твердого тела, не 
открыта столовая.

Эти недоделки мешают с само
го начала наладить учебу н быт 
студентов.

Добро пожаловать
Химический факультет. Прохо

дим по чистым, свежевыкрашен
ным коридорам, уютным и свет
лым аудиториям, лаборатори
ям. Здесь до начала но; j  
вого. учебного года проде- j 
лана немалая работа. Всюду про- j 
изведены покраска и побелка ! 
стен, окон, сделан мелкий ре
монт в здании, починена мебель. 
Приятно веселят глаз чистые 
окна.

В прошлом году в комнате 
№ 17 дымили печи. Летом' их 
отремонтировали. На весь отопи
тельный сезон требуется 250 ку 
бометров дров. Сейчас уже заго
товлено больше половины нужно
го количества.

Общежитие факультета готово 
к новому учебному году.

Учебный год начался, но...
Ремонт общежитий по улицам 

Белинского, 165 и Щорса, 23-а 
начался в мае, но до сих пор оба 
корпуса .еще неполностью под
готовлены к приему студентов.

Перекрытые летом крыши те
кут, некоторые окна не застекле
ны, не засыпаны завалинки, труд
но пробираться в здания из-за 
грязной дороги, которую предпо
лагалось вымостить.

Не лучше положение и внутри 
зданий: ни входные, ни квартир
ные двери не отремонтированы, в 
нескольких комнатах от сырости 
начинает сыпаться штукатурка.

всеНеобходимо зашпаклевать 
окна.

Многое начато и не доделано. 
Есть проводка, но она не вклю
чена в электросеть, поэтому сту
дентам приходится жечь свечи. В 
зданиях не цмеется ни одного 
огнетушителя.

В комнатах неуютно, радио не 
проведено, нехватает тумбочек и 
стульев, столы без клеенок.

Кухни не оборудованы. Поэто-' 
му постоянно не бывает горячей 
воды, и студенты не имеют воз
можности даже постирать.

Рухлинский обещает
Начался новый семестр, одна

ко, в общежитии по ул. 8 Мар
та, 62 есть еще целый ряд недо
делок.

В комнатах № 82, 89 и других 
нехватает тумбочек и вешалок, 
не починены рамы. С прошлого 
года не отремонтированы двери в 
комнате 90. В коридоре общежи
тия гуляет ветер, так как дверь 
на балкон не застеклена.

Возвратившись с каникул, сту
дентки А. Фомина, А. Иванова, 
Т. Ким не получили постельные 
принадлежности.

— Подождите неделю: я их в

стирку отдал,— ответил на прось
бы девушек комендант тов. Р ух
линский.

Вообще, тов. Рухлинский отде
лывается одними обещаниями, но 
результатов этих обещаний не вид
но. В комнатах попрежнему мало 
стульев, нет занавесок, скатер
тей.

В местах общего пользования 
вечно беспорядок: умывальники
не исправны, отчего на полу сыро 
и грязно. Не подготовлено место 
для сушки белья.

Когда же эти недостатки будут 
устранены?

Оборудование портится
В главном корпусе университе

та блестят свежевыкрашенные 
стены, пахнет краской. Светлее и 
наряднее стал университет.

Но радостное настроение, ко
торое охватывает при входе в 
здание, моментально исчезает, 
когда попадаешь в (Металло
графическую лабораторию ка
федры физики твердого тела. 
Она совершенно не готова к на
чалу учебного года. Темные по
толки, облезлые стены и огромное 
множество ящиков. Ящики везде: 
на столах, на стульях, на полу, 
в окно виднеется огромный ящик,
ОДИНОКО И уныло СТОЯЩИЙ ВО.ДВО-
ре. Это недавно полученное цен
ное оборудование для лаборато
рий: измерительный универсаль
ный микроскоп, спектрограф и 
другие точные приборы. Новая 
рентгеновская установка, не может

быть пущена, так как нет кабеля. 
В комнате чувствительных при
боров, где будут производиться 
точные измерения, с потолка сып
лется известка. Негде разместить 
спектрограф: кафедра физическо
го воспитания и спорта до сих 
пор не освободила помещение.

А лаборатория нужна научным 
сотрудникам, дипломантам, кото
рые с нетерпением ж дут ее от
крытия. Сюда будут приходить 
рабочие свердловских заводов за 
консультациями и советами.

Работники кафедры много раз 
обращались в хозяйственную 
часть с просьбой отремонтировать 
помещение, но это це дало 
результатов.

Так срываются учебные заня
тия, портится нужное и ценное 
оборудование.

О Б Р А ЩЕ Н И Е
работников Московского Всехсв ятского  с т у д г о р о д к а  

к работникам студенчески х  городков  
вузов М инистерства вы сш его образования С С С Р

Трудящиеся Советского Союза, руководимые Всесоюзной ком
мунистической партией большевиков, под водительством великого 
Сталина, успешно идут по пути к коммунизму. Герои социалисти
ческого труда, передовые коллективы рабочих заводов, фабрик, 
совхозов и труженики колхозного хозяйства дают нам многочислен
ные образцы высокой производительности труда и экономии мате
риалов и государственных средств.

Инициатива масс трудящихся, работающих с невиданным в исто
рии воодушевлением по укреплению мощи социалистического госу
дарства, служит неиссякаемым источником новых и новых хозяйст
венных успехов.

Передовые рабочие московских заводов и фабрик, проживаю
щие в общежитиях, работники жилищно-коммунального хозяйства 
города нашли возможности для экономии государственных средств 
путем сбережения зданий, оборудования и инвентаря, приняв их на 
социалистическую сохранность.

В 1949 году наш коллектив занял второе место во Всесоюзном 
социалистическом соревновании вузов и студгородков по мате
риально-бытовому обслуживанию студентов. Однако в нашей работе 
имелись и имеются существенные недостатки.

Учтя опыт нашей работы в течение минувших лет послевоенной 
Сталинской пятилетки, обсудив наши задачи на будущее и изучив 
наіпн возможности, мы убедились, что вместе с дальнейшим улуч
шением жилищно-бытовых условий студентов, проживающих в го
родке, мы можем сэкономить значительное количество материалов 
и денежных средств, которые могут быть направлены па укрепле
ние мощи нашей любимой Родины, строящей коммунистическое 
общество.

Д ля достижения этой цели мы решили принять на себя следу
ющие обязательства:

1. Принять на социалистическую сохранность все здания сгуд- 
городка, оборудование, мягкий и жесткий инвентарь, зеленые на
саждения и благоустройство, территории. „

2. Строго соблюдать правила технической эксплоатации здании, 
своевременно и доброкачественно производить текущий ремонт и 
тем самым добиться удлинения сроков между капитальными ре
монтами до 4-х лет.

3. Путем бережного отношения, повседневного наблюдения, 
хорошего ухода и своевременного профилактического ремонта 
удлинить срок службы мягкого и жесткого инвентаря на один год 
и таким образом сэкономить на списании мягкого инвентаря 
30 процентов и на списании жесткого инвентаря 15 процентов, что 
даст экономии 106 тысяч рублей в год.

4. Добиться экономии по эксплоатационным расходам за ІУоО год:
а) сэкономить топлива 15 процентов против экономических 

паспортов, что составит 285 тонн угля, стоимостью около 45 тысяч 
рублей;

б) снизить расход электроэнергии на 10 процентов против 
лимита, что даст 16 тысяч рублей экономии;

в) натирку полов производить своими силами, а не артелью, что 
даст 30 тысяч рублей;

г) снизить себестоимость стирки постельных принадлежностей 
против прошлого года на 10 процентов, что составит 9 тысяч

Р^д ,^  путем удлинения межремонтного пробега автомашин сэконо
мить 15 процентов расходов по их капитальному ремонту.

5. Производить дальнейшее расширение зеленого насаждения в 
1950— 1951 гг. озеленить спортплощадку путем посадки 500 де
ревьев и 5000 кустарников, разбить вновь клумбы у детской 
консультации и стационара, дополнительно изготовить и поставить 
2000 погонных метров высокой и низкой металлической ограды на 
скверах, высадить на клумбах и цветниках 10000 корней много
летних цветов. ^

Мы надеемся что с честыо выполним взятые ооязательства, и 
в предстоящем 1950— 1951 учебцом году Всехсвятский студенче
ский городок вновь займет одно из первых мест во Всесоюзном 
социалистическом соревновании вузов и студгородков по мате
риально-бытовому обслуживанию студентов.

Мы обращаемся к вам. товарищи, с призывом последовать на
шему примеру, взять на социалистическую сохранность здания, 
оборудование, мягкий и жесткий инвентарь, путем оережного отно
шения, своевременного ремонта и хорошего ухода ѵдшііиэть срок 
их службы, сэкономить материалы и денежные средства для укреп
ления мощи нашей социалистической Родины, для ускорения 
строительства коммунизма.

Горячо поддерживаем
Девушки нашей комнаты обсу

дили и приняли обращение сту
дентов Московского химико-тех
нологического института.

Мы призываем студентов уни
верситета откликнуться на обра
щение москвичей и общими уси
лиями бороться за добросовестное 
выполнение правил социалистиче
ского общежития. Призываем 
взять имущество общежитий на

социалистическую сохранность, со
блюдать и поддерживать чистоту 
во всем общежитии, ценить труд 
уборщиц.

Мы уверены, что все студенты 
поддеражат нас.

По поручению студенток 
комнаты № 72 общежития 

по ул. 8 Марта, 62:
Г ОНОСОВА, Л. КОРИЦИНА,

Л НОВОЖИЛОВА.

Сохраним государственное имущ ество
В прошлом году, обычно, по 

коридорам университета сновали 
студенты, нагруженные стульями 
и столами. Перед каждой лекцией 
мебель перетаскивалась из одной 
аудитории в другую, так как ее 
всегда и везде нехватало. Понят
но. что от такой переноски она 
быстро портилась.

Бывали и такие случаи. Н е
которые студенты любят от
дыхать во время перерыва (и да 
же на лекциях) следующим об
разом: они откидываются на сту-' 
ле в удобной позе так, что стул 
упирается в пол лишь двумя 
ножками, стулья при этом тре
щат, а после нескольких таких 
процедур — разваливаются. П о
этому неудивительно, что из при-1 
обретенной в прошлом году ме
бели на сумму в 240 тысяч руб
лей, 80 процентов, то-есть 1200

стульев и 300 столов пришлось 
отправить в ремонт.

Почти 200 тысяч рублей убытка 
государству! И это в то время, 
когда по всей стране разверну
лась упорная борьба за эко
номию!

В этом году для сохранения ме--
бели административно-хозяйствен
ная часть университета проводит 
закрепление ее под оіреде 
ленным инвентарным номером за 
каждой аудиторией, кафедрами. 
Но это не даст никаких резуль
татов, если сами студенты не 
будут беречь собственность госу
дарства.

Общественные организации и 
активы курсов должны возглавить 
межгрупповыс соревнования за 
сохранность мебели в аудиториях.

В. ТУРУНТАЕВ



Партийная и комсомольская жизнь

Систематически заниматься 
политической учебой

В 1950 году я закончила Вечер
ний университет марксизма- 
ленинизма.

Организация учебного процесса 
в университете позволяет слуша
телям глубоко изучить важней
шие произведения классиков марк
сизма-ленинизма, систематизиро
вать знания в области обществен
но-экономических дисциплин.

Д ля научных работников это 
имеет огромное значение в повы
шении качества преподавания. 
В частности, знания, полученные 
в университете, я применяю в сво

ей практической работе при чте
нии лекций по экономической гео
графии СССР.

Весь профессорско - преподава
тельский состав должен система
тически заниматься повышением 
своего идейно-политического уров
ня. Университет марксизма-ле
нинизма — одно из лучших учеб: 
ных заведений, где можно полу
чить прочные знания марксистско- 
ленинской науки.

А. П. НЕСТЕРОВА, 
преподаватель.

Почему я стад слушателем 
университета марксизма-ленинизма

Большая ответственность лежит 
на нас, профессорах и преподава
телях университета. Мы являемся 
воспитателями молодого поколе
ния — будущих членов коммуни
стического общества. Поэтому 
наша задача не только передавать 
фактические знания по отдельным 
наукам, но и воспитывать в сту
дентах чувство советского патрио
тизма, преданности Родине, лю 
бовь к труду, упорство в преодо
лении трудностей. В своих лек
циях мы должны разоблачать бур
жуазные теории, вскрывать поли

тическую сущность буржуазного 
объективизма и аполитичность в 
науке. Священная обязанность и 
долг каждого преподавателя, если 
он желает быть настоящим совет
ским ученым и воспитателем мо
лодого поколения, — систематиче
ски овладевать наукой наук — 

I марксистско-ленинским учением.
! Сознание этого высокого долга 

и руководило мной при поступле- 
; нии в нынешнем году в Вечерний 
I университет марксизма-ленинизма

Профессор Г. В. ЗАБЛУДА.

ЛЕКЦИЯ О ТРУДАХ 
товарища СТАЛИНА

6 сентября начал работать уни
верситетский лекторий. Состоя
лась лекция члена-корреспондента 
Академии наук СССР М. Т. 
Иовчука на тему: «Развитие
И. В. Сталиным марксистско-ле
нинской философии в трудах по 
вопросам языкознания».

Преподаватели, студенты и со
трудники с большим интересом 
прослушали доклад.

|В первы й день
Прозвенел звонок, и началась первая лекция нового учебного 

года. Аудитории полны студентов. Одни из них пришли сегодня j 
впервые в стены вуза и слушают первую в их жизни лекцию, дру-:, 
гие — уже «старики» и учатся в университете несколько лет. Но и . 
у тех и у других огромное желание учиться, стремление познать, 
познать как можно глубже и больше.

Исследовали 
кормовую базу

Студенты - ботаники третьего и 
четвертого курсов вернулись из 
экспедиции по Среднему Уралу.

Они исследовали кормовую базу 
укрупненных колхозов и состави
ли карты растительности, кото
рые будут положены в основу 
планирования новых севооборотов.

К о р о т к о
На химическом факультете вы

шел первый номер стенгазеты 
«Химик». Материалы, помещен
ные в нем, интересны и актуаль
ны.

* . *
9 сентября состоится вечер, по

священный началу нового учебно
го года. '

Артисты радиокомитегл дадут 
концерт по заявкам медалистов.

Долг комсомольцев —  вснрыть недостатки
«...A недостатков на факультете 

ічень много. Из-за плохого конт- 
юля бюро за учебной работой 
тудентов факультет не смог
ыбраться с предпоследнего места 
I университете. Плохо росла ком- 
омольская организация на фа-
;ультете. И еще есть у нас ряд, 
іедостатков», —так пишет заме- 
титель секретаря бюро ВЛКСМ 
имического факультета П. Хо- 
юров в сентябрьском номере
тенгазеты «Химик».

Плохая успеваемость на фа-
;ультете — не случайное явление, 
 ̂ начала второго семестра про
злого учебного года ответствеи- 
іая за учебный сектор бюро 
1ЛКСМ А. Чувирева совсем за
носила работу. По ее словам, 
на усомнилась в пользе своей 
іеятельности, перестала верить в 
пособность коллектива воздейст

в о в а т ь  на разгильдяев. Бюро свое- 
1 временно не пресек ао эти не

здоровые настроения.
Ни бюро, ни группорги не су- 

мели создать атмосферу нетерпи
мости вокруг не желающих зани
маться. Так, в бывшей 301 груп
пе до сих пор трое сту
дентов не сдали экзамены: од
на из них — агитатор группы 
Г. Ильина, другая--член факуль
тетского бюро И. Лыжина.

Бюро химического факультета 
непоследовательно выполняло по
становления II пленума ЦК 
ВЛКСМ «О росте рядов ВЛКСА4 
Свердловской областной организа
ции». Комсомольская организация 
росла недостаточно.

Комсомольское бюро ф акуль
тета не представляет собой еди
ного целого. Ответственные за 
секторы работают в Д иночку, хо

тя в отдельных случаях для про
ведения того или иного мероприя
тия. совершенно необходима сла
женная работа бюро в целом, 
взаимопомощь секторов. Напри
мер, если бы в организации лы ж 
ных соревнований при закрытии 
сезона участвовали все члены 
бюро, а не один только ответст
венный за физкультурный сектор, 
то соревнования были бы более 
массовыми. То же можно сказать 
и о подготовке к смотру худо
жественной -сахмодеятслыюсти.

Перед отчетно-выборным собра
нием комсомольцев химического 
факультета стоит ответственная 
задача — вскрыть многочисленные 
недостатки в деятельности бюро 
ВЛКСМ, подвергнуть их суровой 
критике, подсказать пути их уст
ранения.

Ф. ВИБЕ.

На снимках: I. Студенты III курса химического факультета
слушают лекцию по органической химии. II. Преподаватель физико- 
математического факультета С. И. Князев объясняет устройство1 
реостата студентам второго куріса геологического факультета. I

НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАНА ПАРТИЙНОЙ
В докладе на XVIII съезде 

ВКП(б) товарищ Сталин говорил: 
«Задача партийной пропаганды, 
задача марксистско ленинского 
воспитания кадров состоит в том, 
чтобы помочь нашим кадрам всех 
отраслей работы овладеть марк
систско-ленинской наукой о зако
нах развития общества».

Чем глубже овладевают комму
нисты марксистско-ленинской тео
рией, тем успешнее проходит их 
деятельность в области хозяйст
венного и культурного строитель
ства, тем успешнее их воспита-1 
тельная работа в массах.

Поэтому повышение качества 
политической учебы коммунистов 
является важнейшей задачей каж 
дой партийной организации.

В минувшем 1949—50 учебном 
году партийная организация уни
верситета проделала значитель
ную работу по организации уче
бы коммунистов. 110 научных со
трудников, в том числе 31 комму
нист, самостоятельно изучающих 
марксистско - ленинскую теорию, 
были объединены в пять групп, 
к каждой из которых был при
креплен консультант.

18 научных работников (из них 
8 коммунистов!) занимались в Ве
чернем университете марксизма- 
ленинизма.

Особенно успешно работали над 
повышением своего идейно-теоре
тического уровня к о ^ у н и сты  тех 
групп, где консультантами явля
ются М. Т. Иовчук, Ф. П. Быст
рых и А. Ф. Козьменко.

Коммунисты—научные работни
ки группы тов. Иовчука подгото-'

вили ряд докладов. Н. А. Коно
валов прочел доклад «О работе 
товарища Сталина «Анархизм или 
социализм?» и ее значение для 
естествознания», П. В. Лебедев 
сделал доклад о сталинской про
грамме социалистической рекон
струкции сельского хозяйства.

В течение учебного года в этой 
группе было проведено 18 собе
седований и 5 семинаров.

Успешно изучала историю 
ВКП(б) в группе тов. Быстрых 
О. А. Благих. Она сумела изу
чить такие выдающиеся произве
дения классиков марксизма-ле
нинизма, как «Манифест коммуни
стической партии», «Что делать?», 
«Шаг вперед, два шага назад», 
«Материализм и эмпириокрити
цизм» и др.

Добросовестно работали члены 
кружка по истории ВКП(б') А. Ф. 
Лызлова, Т. Д. Воробьева, С. М. 
Мальцев, В. Л. Василевский (ру
ководитель А. К- Бамбуров). В 
кружке было проведено тридцать 
занятий, учебный план выполнен 
полностью.

Хорошо занимались товарищи 
Краско, Якушева и другие.

Сотрудники университета, ком-* 
мунисты и беспартийные, с глу
боким интересом и любовыо изу
чали биографию товарища Сталина.

Всего в 1949—50 учебном году 
в сети партийного просвещения 
занимались 223 человека, из них 
53 коммуниста.

Однако в минувшем учебном 
году были допущены серьезные 
недостатки. Некоторые группы и 
кружки были велики по числен
ности. Так, группа, где консуль

тантом Г. А. Курсанов, состояла 
из тридцати человек. Совершенно 
очевидно, что руководство и конт
роль за ходом самостоятельной 
работы здесь не могли быть осу
ществлены в должной мере.

Не все еще товарищи, само
стоятельно изучающие марксист
ско-ленинскую теорию, использу
ют- консультации. Некоторые ком-1 
мунисты (И. Н. Кожевников, 
И. В. Крюков) пропускали заня
тия, плохо готовились к ним. Н е
достатком, свойственным многим, 
является неумение увязывать тео
ретические положения с вопроса
ми текущих событий. Не была 
налажена методическая помощь 
руководителям кружков по исто
рии ВКП(б).

Близится начало нового учебно
го года. Партийная организация 
университета должна принять все 
меры к тому, чтобы работа сети 
партийного просвещения в 1950— 
51 учебном году прошла ор
ганизованнее и на более высоком 
уровне. Партийная организация 
должна со всей серьезностью 
подойти к вопросу комплектова
ния сети партийного просвещения 
на 1950—51 учебный год, обязана 
пристально следить за ходом уче
бы коммунистов.

Повышение качества политиче
ской учебы зависит от личной 
настойчивости коммунистов и от 
умелого руководства со стороны 
партийной организации всей ра
ботой по коммунистическому во
спитанию кадров.

В. А. п ло ти чки н ,
член партийного бюро 

университета.

Без четверти девять. Группа 
первокурсников отделения логики 
и психологии ищет аудиторию. А 
это нелегко для людей, еще не 
знакомых с новым зданием. П е
ред самым звонком аудитория, 
наконец, найдена. Но, увы, вновь 
разочарование — нет ни одного 
свободного стула. Звенит звонок, 
а студенты бегут на новые по
иски — за стульями.

Это не единичный случай? не 
менее долго разыскивали аудито
рии новички физико-математиче
ского факультета.

А разве нельзя было деканатам 
назначить дежурных из старше
курсников, чтобы они помогли 
студентам первого курса?

Некоторым второкурсникам-био- 
логам пришлось пропустить пер-' 
вый час лекции, так как они не 
удосужились заблаговременно по
знакомиться с расписанием заня
тий и не знали, что лекция со

стоится в здании химического фа
культета.

Некоторые первокурсники долго 
стояли у расписания, ломая голо
ву над тем, что такое «ИЖ  — 
101» или «МТ— 101», пока кто- 
нибудь из знающих не объяснил 
им значение этих сокращений.

Недопустимо и такое явление: 
в 14 аудитории должны были 
проходить занятия по иностран
ному языку у студентов геологи
ческого факультета, но она ока
залась закрытой.

Не порадовал также и буфет 
учебного корпуса, он не был 
оборудован и располагал весьма 
скудным ассортиментом: молокой 
хлеб.

Эти недостатки первого учеб
ного дня не должны повторяться 
в дальнейшем. ^

А. ГОЛИКОВА,
Ф. РОЖИНА,

Л. ГИЛЬМАНОВА.

Археологическая экспедиция
Мы вернулись из археологиче- 1 

ской экспедиции. Экспедиция бы- 1 
ла трудной: стояла дождливая и 1 
холодная погода, а нам нужно 
было ры ть. землю.

Побывав. в разных концах 
Свердловской области, мы откры
ли ряд новых, еще никому не 
известных археологических па
мятников, провели тщательное 
исследование и раскопку Палкин- 
ского и Макушинского селищ.

Ранним утром, забрав лопаты, 
топор, походные сумки, студенты 
Н. Колесник, В. Ширинкин, 
школьники Алеша Максимов, 
Андрюша Берс и я садились в 
лодку и плыли к месту раскопок. 
Там нас ждала большая работа: 
земля лежала нетронутой в тече
ние многих веков и копать ее бы
ло трудно.

В верхних слоях культурного 
слоя мы нашли огромное количе
ство керамических изделий, брон
зовых и каменных орудий. В 
нижнем слое была найдена зем-у 
лянка с очагом. Здесь собрано 
все богатство рода: сосуды, поли

рованный топор и пильчатые стре
лы.

Хранилось это под большим 
гранитным валуном, в огромной 
яме. На дне землянки находилась 
глиняная чаша, над которой вы
росла сосна, и прежде чем извлечь 
этот драгоценный сосуд, пришлось 
спилить дерево и выкорчевать 
пень.

Все эти вещи, очевидно, отно
сятся к седьмому — четвертому 
веку до нашей эры. Еще до ка
меральной обработки видно, что 
в результате раскопок найдены 
редчайшие археологические цен
ности, тщательное изучение кото
рых поможет установить преемст
венную связь эпохи неолита и 
бронзы с эпохой раннего железа. 
Теперь мы сможем подробнее 
узнать о племенах, живших на 
территории Свердловска и Сверд
ловской области в далекие вре
мена.

k Е. М. БЕРС,
старший лаборант 

кабинета археологии Урала.
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